

# EL CONSTITUCIONAL.

## DIARIO DE VALENCIA.

Jueves 27 de Julio de 1882.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

	Por un mes.	Trimestre.	Año.
En Valencia.	Ps. 1'75	Ps. 5	Ps. 18'00
En el resto de España.			21'00
En el extranjero.			

Los precios últimos, son el aumento que el timbre reclama.

Redaccion: calle de Roteros, núm. 16.

### PRECIOS DE LOS ANUNCIOS.

	En 1. <sup>a</sup> plana.	En 2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	En 4. <sup>a</sup>
Para los señores suscritores.	Por línea.	Por línea.	Por línea.
Para los que no lo son.	Ps. 0'25	Ps. 0'15	Ps. 0'03
	0'50	0'30	0'05

Administracion: calle del Almirante, imprenta.

NÚM. 199.

### CRONICA POLITICA.

En otro lugar verán nuestros lectores los detalles del atentado fraguado contra el presidente del Consejo.

No hay que decir que EL CONSTITUCIONAL felicita a su ilustre jefe por haberse descubierto maquinación tan perversa como brutal, y felicita a la vez a España toda por que no ha caído sobre ella el borron de un crimen tan infame.

El atentado es indudablemente obra de algun desalmado y no tenera mificación alguna.

Sigue discutiéndose por los periodistas madrileños la manera y medios con que se ha de organizar un gran meeting en favor de la idea de la reorganización de la marina.

En Sevilla tambien se hace algo de esto. ¿No podríamos intentar lo mismo en Valencia? A Las Provincias, como decano en la prensa valenciana, corresponde la iniciativa. Si la toma este periódico será secundado completamente por EL CONSTITUCIONAL.

Se trata de una cuestión que afecta en gran manera al porvenir de España.

En el último Consejo celebrado no se adoptó ningun acuerdo importante. La combinación de gobernadores se ha aplazado.

Siguen los aprestos militares de todas las naciones, especialmente de Inglaterra, Francia e Italia.

### El atentado contra el Sr. Sagasta.

Respecto al descubrimiento de una caja conteniendo materias explosivas y dirigida al Sr. Sagasta, de que tanto se habló ayer en todos los círculos, hemos oído lo siguiente: La remisión de tal caja pudo llegar a conocimiento de la autoridad, porque un delegado de orden público que se hallaba en el café Suizo, situado en la Puerta Real, en Granada, oyó á dos sujetos que se hallaban en una mesa la noche del 19 del actual, que el día de Santa Práxedes habria una explosión en Madrid.

El otro compañero preguntó la causa, y el que habia principiado la conversación contestó: «Ya lo sabrás, porque la cosa está ya en el correo.»

El agente, sospechando que se trataba de un atentado, ó cosa parecida, corrió á dar parte al gobernador, pero sin tener la precaución de avisar fuesen vigilados los referidos sujetos.

Cuando volvió con instrucciones para detener á aquellos que poco antes conversaban, habian estos desaparecido.

Mientras se fué en su busca y captura se reconocia la correspondencia dirigida al presidente del Consejo de ministros, y se encontró una caja que, envuelta en un papel y perfectamente lacrada, con los sellos correspondientes, decia en el sobre:

### Libro en rústica.

Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta, Presidente del Consejo de ministros. Madrid.

El tal Libro era, ni mas ni menos, una máquina explosiva hecha á imagen y semejanza de las que los nihilistas suelen emplear, á fin

### DE VALENCIA Á MANILA.

Impresiones de un viaje efectuado en el vapor-correo «España», de la propiedad del excelentísimo señor marqués de Campo.

### (CONTINUACION.)

Allí donde el arte de la guerra ha señalado un punto de defensa, artillado está: de suerte que en Aden se ven cañones en el mar, en la falda del monte, en el centro y en las crestas. Un faro flotante anclado en el centro de la bahía, bastante desvencijado al parecer, enseña otros tres cañones por banda.

Cerca del puerto se ven cincuenta ó sesenta edificios construcción moderna, bonitos y bien ventilados, en los cuales se halla la magnífica casa de correos, la del consignatario del marqués de Campo, que es un señor árabe muy rico é ilustrado, algunos bazares que atraen y hoteles. Del Oriental conservaré algun recuerdo por haberme costado 30 reales dos botellas chicas de cerveza no muy buena y una gaseosa peor. Una orquesta compuesta de seis profesores y otras tantas profesoras, ejerció con gran propiedad algunos trozos de música selecta, entre los que recuerdo las sinfonías de «Lucía» y «Martha», y una fantasía de Mozart. Como ellas eran las encargadas de solicitar el aguinaldo, y lo solicitaban con tal cortesía, que recogieron alguna cantidad nada despreciable.

de extender su propaganda..., contra los altos dignatarios del imperio ruso.

Esto ha podido averiguarse en Madrid en la forma que despues diremos.

Retirado el paquete de la oficina de correos, el gobernador de Granada telegrafió al señor ministro de la Gobernación lo que ocurría, y que la caja la enviaba á Madrid con un capitán de la Guardia civil, quien, en efecto, se personó en en el palacio de la Presidencia y entregó al señor conde de Xiquena, segun nos dicen, el objeto que se le habia confiado.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) parece que telegrafió diciendo que se abriese por ver si era cierta la sospecha que existía de que fuese una máquina explosiva.

Mandóse aviso á la escuela de Minas á fin de que hicieran un analisis químico de lo que pudiera contener la caja, y no sabemos qué circunstancia concurriría, que ni allí, ni en la pirotecnica del cuartel de San Gil, donde se avisó tambien, pudo la caja abrirse.

Despues se pensó en el catedrático de química orgánica y diputado á Cortes D. Gabriel de la Puerta, quien procedió á abrir y examinar la materia negra que contenía la caja.

A juzgar por los ensayos hechos en pequeño por aquel profesor, la cantidad de materia explosiva contenida en la citada caja era muy suficiente para volar un edificio entero, pues aprovechando la contenida en una mancha pequeña de la cubierta del paquete, y despues de sumergida en agua y secada, produjo, á los golpes de un martillo sobre los hierros de un balcón, una explosión terrible que hubiera sido funesta para el operador, á no estar prevenido.

¿Qué contenía la tal caja y cómo estaba dispuesta? Persona autorizada dice que era del tamaño de un libro en 4.<sup>o</sup> mayor y de una pulgada de altura.

Sujeta la caja por diferentes cuerdas muy delgadas, pero muy fuertes, comunicaban por unos agujeritos con el contenido de la misma y dentro habia como un cuarteron de pólvora, herméticamente encerrada en un cañon de hojalata.

De este partian otras cuerdas que comunicaban á cuatro botellitas de finísimo cristal, que ocupaban los ángulos de la citada caja y que estaban llenas de ácido sulfúrico.

Las cuerdas, al ser cortadas con alguna violencia, tenían que prender, forzosamente, á unos fulminantes que harían estallar aquel bien calculado procedimiento.

El Sr. Puerta afirma que el autor del hecho es en absoluto profano en conocimientos químicos, porque si bien es cierto que la explosión estaba bien preparada, la parte científica no hubiera dado un resultado funestísimo como acaso se desearia, porque era necesario rozar fuertemente una de las cuerdas, y lo que parece mas natural es que estas se hubiesen cortado con tijeras ó cortaplumas y no hubiera producido efecto alguno.

Tambien, aunque la dirección de la caja era para el Sr. Sagasta, la víctima, acaso de haber habido alguna, no hubiera sido este, sino el Sr. Leon y Llerena ó el Sr. Cruz ó cualquiera oficial de la secretaria de la Presidencia, que son los que abren los documentos, cartas y paquetes que al Presidente del Consejo se remiten.

Tomadas medidas por el gobernador de Granada para descubrir al autor ó autores del hecho, han sido detenidas tres ó cuatro personas, sobre quienes recaen sospechas.

Afortunadamente, el golpe preparado por los nuevos nihilistas ha sido dado en vago. Lo que parece increíble es que de un hecho de esta índole se estuviera hablando en un ca-

La población está á cinco cuartos de legua del puerto y allí nos trasladamos en coches victorios, mediante el pago de un peso por individuo ida y vuelta. Al cuarto de legua, pocas mas, sufrimos una decepción horrible: ignorando la distancia que de Aden nos separaba, que era aquel, el pueblo se presentaba á la vista. Mas de quinientas viviendas de caña, esteras, trapos sucios, etc., etc., amontonadas sin orden ni concierto, y de unas dos varas de altura, vimos: en una de ellas habian cuando por allí pasamos trece individuos de ambos sexos, sentados unos, acostados en el suelo otros, sin mas trage que una faja por la cintura y una sudiciada tal que no es posible describirla.

No me estraña que en Aden se propague tan pronto una epidemia: lo estraño es que Inglaterra, nación culta, tolere aquel foco de repugnante inmudicia, que es siempre un peligro constante para la salud.

Mas arriba se ven los cementerios, y aquí vuelvo á admirar la bonhomie de los ingleses. Están situados en los remansos del monte, en la hondonada, sin la ventilación necesaria. Sin cerca de ninguna clase, al lado de una buena carretera que se está acabando de construir. No hay mausoleos: se entierran en el suelo, y á lo mas los ricos disponen la construcción de una fosa de piedra y argamasa que termina con una lápida de dos palmos de altura.

Aden no es muy grande, pero sí curioso: los edificios son buenos, construcción moderna, si bien la mayor parte no ocultan su origen

fé, cuando estos atentados se preparan, como es natural, con la mayor reserva.

### EGIPTO.

Siguen ocupando lugar preferente entre los despachos de hoy, que por cierto son bien pocos, las noticias relativas á aprestos militares.

El envío á Egipto de tropas expedicionarias es ya cosa resuelta por parte de los ingleses. Francia va en esto algo retrasada, y aun se dice ahora que solo está decidida á tomar parte en las operaciones necesarias para proteger el canal de Suez.

Sábese ya positivamente que Italia ha sido invitada á cooperar á la intervención. La diplomacia francesa, de quien nace la invitación, ha querido sin duda adelantarse á la conferencia de Constantinopla, y comprometer á Italia en la aventura que van á correr las dos naciones occidentales.

El ofrecimiento es hábil; pero falta que el gobierno de Roma lo acepte, en vez de aguardar á que sear los representantes de toda Europa quienes le confien la misión de intervenir como tercero, cosa que nos parece mas en armonía con la política que Italia viene siguiendo.

### Preparativos de Inglaterra.

La reina Victoria debió firmar ayer el decreto llamando á las reservas del ejército para antes del 2 de Agosto.

El cuerpo expedicionario irá mandado por el general Sir Garnet Wolseley, el vencedor de los ashantis, quien tendrá por jefe de estado mayor al teniente general Ayde.

Los generales Willis y Hamley han sido nombrados comandantes de la primera y segunda división.

El general Alison, que ya está en campaña contra Arabi, el general Wood y el duque de Connaught, hijo de la reina, mandarán cada uno una brigada.

El ejército expedicionario se compondrá, por ahora, de 14.000 hombres. La infantería se embarcará el 4 de Agosto y la caballería el 9.

### El canal de Suez.

Parece que lo convenido hasta ahora entre Francia é Inglaterra para la protección del canal es ocupar á Suez, Ismailia y Port-Said con guarniciones inglesas y francesas, y establecer puestos militares en toda la extensión del canal.

El telégrafo repite anoche que Francia ha resuelto mandar á Egipto 5 ó 6.000 hombres de infantería de marina para ese objeto.

Ya en la sesión de ayer tarde pidió el ministro de Marina un crédito de nueve millones y medio de francos para las medidas de protección del canal.

Lo curioso es que hasta el dictador egipcio le ha dado por proteger la obra de Mr. de Lesseps, pues segun telegrafía este desde Alejandria, Arabi-Bey ha declarado solemnemente que respetará la neutralidad de aquella vía comercial.

Por si acaso, anteaer entraron en el canal nueve corbetas inglesas.

### El nuevo gobierno egipcio.

Arabi, que no reconoce ya poder alguno superior al suyo, ni el del khedive, á quien considera traidor á la patria, ni el del sultan, que

árabe; tiene calles bastante espaciaosas y una plaza soberbia. La mezquita árabe, que no fué posible visitar interiormente, es circular y de escaso perímetro.

No es posible pasar inadvertido la figura de los hombres de Aden: su color es bronceado oscuro, la piel fina, los dientes blanquísimos por regla general, y ojos espresivos acusando susceptibilidad de ilustrarse. A estar un rato completamente quietos, parecían una estatua de bronce acabada de salir del cincel del mas reputado escultor. Van casi desnudos y las mujeres á la lijera.

Los chicos, embarcados en estrechísimas y cortas piraguas entresacadas de un solo tronco, pululan alrededor del buque en demanda de dinero, que adquieren del fondo del mar á donde se les arroja: es tal su habilidad, que no ví perderse una moneda, y á uno de ellos le ví pasar por bajo la quilla del «España», de un lado á otro del buque.

Así como los chicos de Port-Said se afanan por limpiar butas á los forasteros en espera de una propina, los de Aden asedian al transeunte haciéndole aire con tal insistencia, que yo mismo, señor director, tuve que tolrer mas de una hora el aire que me hacia un negro y pagar luego lo que en vez de deleite me habia proporcionado una molestia.

Al N. N. E. de Aden y á distancia de un cuarto de legua escaso se hallan los célebres algibes, á los que dá entrada un jardín bastante frondoso, donde abundan las frutas y las flores,

está demasiado lejos para inspirarle temores, si no es que el sultan sigue dándole confianza y alientos, ha nombrado un ministerio, de cuya presidencia se encarga Mahmud-Asami.

El ministerio de Justicia ha sido encomendado á Mussilakka, el cual tiene á su favor, para los fanáticos musulmanes, la nota de haber sido instigador del deguello del 11 de Junio en Alejandria.

Otra de las medidas adoptadas por el dictador ha sido relevar á todos los gobernadores civiles, sustituyéndolos con oficiales del ejército, elegidos entre los mas adictos á su persona.

### Los ingleses en Ramleh.

Las tropas del general Alison ocuparon en la mañana de ayer las posiciones de Ramleh, donde aun se mantenía la retaguardia del ejército egipcio.

Un despacho de Alejandria, trasmitido por la Agencia Fabra, dice que la ocupación se verificó despues de una escaramuza insignificante. No convienen enteramente con esto las noticias que nos comunica nuestro correspondiente parisiense, aunque de todos modos parece probable que el encuentro no haya tenido gran importancia bajo el punto de vista militar.

Paris 24, á las 5'50 de la tarde.—Noticias recibidas de Alejandria dicen que varias compañías de cazadores salieron esta mañana á ocupar Ramleh, donde hallaron enérgica resistencia.

Carécese de pormenores del combate. Solo se sabe que tuvo que salir de Alejandria un regimiento de línea para sostener el ataque de los cazadores, lo cual parece indicar que estos no fueron afortunados en sus primeras tentativas.

La opinión pública se muestra aquí temerosa de un conflicto.

### MERCADOS DE VINOS.

En Castilla la Vieja, y sobre todo en la Mancha, ofrecen los negocios un aspecto que seguramente llenará hasta los deseos de los propietarios mas díficiles de contentar; las ventas son numerosas é importantes y el alza gana cada día mas terreno.

De Valdepeñas nos dicen que se han contratado en el período que resemamos unas 16.000 arrobas para distintos pueblos del interior, pagándose los vinos tintos de 1.<sup>a</sup> de 17 á 19, los de 2.<sup>a</sup> de igual color de 14 á 16 y los blancos de 12 á 13.

En Daimiel se han hecho de 6 á 7.000 arrobas, cotizándose á 9 reales.

Los caldos claret de Orgaz continúan dando mucho juego al tipo de 9 reales, precio que parece asegurado.

En Quintanar de la Orden se han enajenado 5.000 cántaros de tinto á 8 reales y otros 3.000 de blanco á 7.

En Noblejas se opera con animación á 13'50 reales arroba.

En Illescas no se cede ya á menos de 15.

En Santa Cruz de Mudela se acentúa tambien el alza, rigiendo en el día para los tintos los precios de 12 á 15 reales arroba y para los blancos los de 10 á 11.

En Alcazar de San Juan se exportan partidas á Madrid á 13 reales y alguna que otra para el extranjero de 10 á 12; los vinos blancos no exceden de 8 á 9.

Conforme avanza la estación, se arraiga mas la creencia de que la próxima cosecha será en Navarra una de las mas pobres y miserables

de unos 100 metros en cuadro, cuya tierra tuvo que importarse. Los algibes están contruidos en un inmenso peñasco horadado en forma de cono, cuya base es la boca, y algunos tienen 100 metros de profundidad. Como el agua que contienen es procedente de lluvias y en este pais no se conoce tal beneficio hace algunos años, es escásísimo el líquido que contiene.

Al final donde se eleva ya el muro del monte, que fué cortado para la esplanada donde los algibes descansan, existe un gran retablo y en él inscritos sinnúmero de nombres. No hallé ninguno español: los que tras nosotros visiten aquel recinto no podrán decir otro tanto.

Es la gente muy dada al abuso; á exigir de todo cuádruple precio de su valor y á aprovechar cualquier coyuntura para satisfacer su deseo de lucro: en el paso á tierra, por ejemplo, están moderados, pero cuando hay que regresar al buque suelen exigir y cobrar cuatro veces mas, muchos de ellos lo exigen al embarcar, y en medio del mar dejan los remos y en actitud hostil vuelven á pedir el dinero olvidando haberlo recibido.

Este procedimiento tiene muchos inconvenientes, pues mientras unos asustadizos vuelven á dar el importe del pasaje para no perder mas, otros carecen de la calma necesaria, hacen frente á todo y se toman la justicia por su mano.

Sé yo de un buque, cuya tripulación y pasajeros no pudieron menos de indignarse ante la conducta de algunos adenenses, que despa-

que se han conocido, efecto de la pertinaz sequía que con tan inusitada dureza viene asolando muchas de aquellas ricas comarcas. El desastre es inmenso y no está circunscrito solamente á los frutos de la cercana vendimia, por cuanto la falta de agua ha hecho que se sequen por completo buen número de vides.

Los propietarios, alarmados por el lúgubre porvenir que presenten, se resisten á vender sus vinos, y cuando no, elevan sus pretensiones.

En Mañeru se han cedido unos 1.000 cántaros (11'77 litros) á 14 reales.

En Corella está animada la exportación, sosteniéndose los precios.

En Olite se han contratado de 3 á 4.000 cántaros á los tipos de 12 á 13 reales.

En Cintruénigo se han reanimado las transacciones, no bajando de 8 á 10.000 los cántaros enajenados durante la última semana, la mayor parte con destino á Bilbao; rigen los precios de 10 á 13.

En Fitero se ha operado con actividad para Francia, habiendo hecho tambien buenos ajustes el acreditado comerciante Sr. Zurricalday; muchos propietarios pretenden á 12 reales.

Algunas bodegas de la provincia de Zaragoza vuelven á dar señales de vida despues de haber estado por largo tiempo completamente olvidadas; pero sin embargo de esta reacción, preciso nos es dejar consignado que la situación sigue siendo bien poco satisfactoria.

En los pueblos de Epila, Lumpiaque, Lucena y Calatorao se han ajustado recientemente mas de 1.300 alqueques (119 litros), cotizándose en los dos primeros mercados de 22 á 25 pesetas, en el tercero de 18 á 20 y en el último á 18.

Tambien en Rueda se han ultimado algunos contratos sobre la base de 24 pesetas al quez.

De Carena sabemos que con destino á Bilbao se han concertado pequeñas partidas á 82 reales; las existencias se calculan en la mitad de las elaboradas en la última vendimia.

En Cariñena es mayor la oferta que la demanda, por cuyo motivo se han conseguido los vinos secos de 24 á 30 pesetas alqueq; por los dulces nadie pregunta, amenazándoles un fin desastroso si pronto no tienen pretendientes.

En Catauña continúa generalizándose la demanda, confiando los propietarios en que podrán ver desocupados sus envases para cuando se haga la próxima vendimia; los precios se reponen algun tanto en bastantes mercados, si bien no alcanzan los límites que tuvieron al inaugurarse la presente campaña.

Rubí vende de 26 á 28 pesetas la carga é igualada á 20.

En la región de Levante se han servido fuertes pedidos hechos de Francia, con lo cual la situación ha mejorado de un modo notable.

En Requena se han cerrado muchos miles de arrobas, tocando á su término la campaña; los precios han subido, quedando las buenas clases de 14'50 á 15 rs. la arroba.

En Utiel ha sucedido una cosa parecida.

En Cocentaina ha reinado gran movimiento.

En Novelda se reanima la demanda, cotizándose de 11 á 13 reales cántaro.

En Manises tambien se negocia bastante á los tipos de 38 á 40 duros bota (62 cántaros).

En Siete-Aguas se han concertado 40 botas á 22 duros.

Las compras hechas recientemente en Carlet han probado una mejora en los precios de medio á un real.

Finalmente, en Castilla contrató en un solo día un comisionado de la casa Mr. Moule, de Paris, 34.000 cántaros de 8 á 9'75 reales; hoy se cotiza á 10, á pesar de lo cual no aceptan este tipo muchos propietarios.

chó en un momento cuantos existían á bordo con todas sus mercancías. Dicese que mas de cincuenta tuvieron que tirarse al mar, y no por las escaleras, que la tremolina duró poco, pero fué completa, y que los ofendidos quedaron suficientemente vengados.

No sé si ello será cierto, pero propendo á creerlo, pues es muy propio del carácter español, y el que mas y el que menos hubiera hecho otro tanto.

Hemos regresado al «España», que terminada la operación de hacer carbon y listo ya se dispone á abandonar Aden, esa población inglesa desde el año 1839, y á cruzar las 2.137 millas que la separan de Punta de Gales.

El tiempo es bueno y los vientos bonancibles del primer cuadrante.

A las dos y tres cuartos del día 18, la isla Socotera, situada en el meridiano á los 60° de longitud, se presentó á nuestra vista muy confusa por la calma que la cubre.

El día 21 empezó la monzon del S. O. hasta el 24: los vientos del cuarto cuadrante nos fueron tan favorables, que nos permitieron llevar todo el aparejo de cruz singlaturas enteras.

Poco notable ocurrió en este trayecto: mi cartera no presta otro dato que el de la vista de la luz del faro de Punta de Gales que apareció á nuestra vista el día 24, á las once de la noche.

Crónica local y general.

No es cierto que los labradores entraron el otro día en Valencia obligados por la Guardia civil. Ni nuestra primera autoridad dictó órden alguna en este sentido, ni la Guardia civil se permitió esta estralimitación. Los labradores entraron espontáneamente, y espontáneamente siguen entrando.

El conflicto está terminado. A propósito del conflicto: Se nos advierte que de un suceso nuestro puede deducirse que el ayuntamiento ha otorgado alguna rebaja y esto no es cierto. La formulada propuesta por nuestro amigo Sr. Cortés y aceptada por el ayuntamiento no implica rebaja alguna.

Ayer llamó la atención del Congreso agrícola el discurso pronunciado por el propietario gaudiense D. Sinibaldi Gutiérrez.

Mañana viernes, á las nueve de la misma, se celebrará la tercera sesión del Congreso regional de Agricultores, en el Paraninfo de la Universidad literaria, poniéndose á discusión el siguiente tema:

«Estudio de la producción de trigos en las diferentes regiones de España, resto de Europa y América.»

Conviene su cultivo en España, y regularmente en la región valenciana, bajo el punto de vista económico.»

Anteayer mañana se reunieron las personas que componen el jurado que ha de juzgar los trabajos presentados en la Exposición de la Lonja. Despues de dar cuenta el presidente de la junta organizadora del certámen, Sr. Llobet y Sanchis, de algunos pormenores relativos al cumplimiento de la misión que le ha sido confiada al Jurado, procediése á la constitución definitiva de este en la siguiente forma: Presidente, el citado Sr. Llobet y Sanchis; vicepresidente, D. Federico Cuañar; secretario y vicesecretario respectivamente, D. Ignacio Vidal y D. Luis Arigo.

Seguidamente, y con el objeto de facilitar los trabajos del jurado, se subdividió este en tres comisiones, correspondientes á los tres grupos en que está dividida la Exposición.

Primer grupo.—Comisión: Sres. Llobet y Sanchis, Vives (D. Antonio), Barrientos y Marco.

Segundo grupo.—Comisión: Sres. Sales (D. José María), Cuañar, Pueyo, Cuevas y otro individuo que falta designar para cubrir la vacante del Sr. Martínez (D. Elias), que ha dimitido.

Tercer grupo.—Comisión: Sres. Fuster, Arigo, Ribera, Atard (D. Manuel) y Vidal.

El viernes 28 del corriente, á las diez de la noche, tendrá lugar en el pabellon de la Sociedad Valenciana de Agricultura la solemne distribución de premios concedidos en la última exposición de plantas, flores y frutos. Los premios deberán ser recogidos por los interesados ó por persona debidamente autorizada.

Dice Las Provincias: «Está ya declarada la guerra civil entre los posibilistas valencianos. El Universo, órgano de los amigos del Sr. Gras, dice que la junta organizadora del partido ha acordado espulsar de él á D. José Zaragoza, D. Antonio Cervera, D. Mariano Sábado y demás disidentes que firmaron el manifiesto de que dimos cuenta.»

Nuestro querido amigo y corregionario D. Salvador Espert falleció anteayer.

Era muy querido de sus amigos del distrito de Carlet, á quienes representó en la Diputación provincial.

Acompañamos á su familia en su natural dolor y hacemos votos por que Dios le haya recibido en su seno. R. I. P.

Anteayer á las seis de la tarde salió de la Catedral la solemne procesión de rogativas de que tenemos dada cuenta á nuestros lectores. Figuraban en ella los cleros con sus cruces, el cabillo presidido por el chantre Sr. Lopez Borrás que hacía de preste, y siendo llevada la hermosa imagen de la Virgen de los Desamparados. Detrás marchaba la junta de la archicofradía de la Virgen y una comisión del excelentísimo ayuntamiento.

La procesión recorrió las calles señaladas al efecto, haciendo estación en la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador. De regreso, entró en la real capilla de la Virgen, donde despues de las preces de costumbre por el estado de su majestad la reina, se dió por terminado tan piadoso aeto.

Dice Las Provincias: «Tenemos algunas noticias de la comisión

que ha salido á practicar una investigación para la denuncia de las plantaciones de arroz fuera de coto.

Todos los del término de Sagunto han sido denunciados, pues las plantaciones hechas no están autorizadas; en Señera tambien se observa alguna informalidad legal, por llegar los acotamientos hasta las primeras casas del pueblo, contra lo que terminantemente disponen las leyes vigentes; en el término de Manuel, Villanueva de Castellon y Valencia se han denunciado 44 hanegadas en el primero, 52 en el segundo y 9 en el tercero.

La comisión prosigue sus trabajos sin levantar mano.

En la noche del lunes último tuvo lugar la inauguración del magnífico chalet que el acudado industrial D. Elias Martínez posee junto al camino del Grao.

Para celebrar este acto, el Sr. Martínez invitó á muchos de sus numerosos amigos, que correspondieron á su atenta invitación, deseando conocer y admirar la belleza y fastuosidad de aquella quinta.

En efecto; digna es de admirarse, pues no cabe mas lujo que el que allí se ostenta, ni mejor gusto y acierto hasta en los menores detalles, unido al mas agradable confort. La riqueza del decorado de los salones y la elegancia del mueblaje no puede ser mayor, especialmente la del salon principal, que es sorprendente. Este ofrece además la particularidad de que como homenaje tributado á la memoria de los hombres que mas se han distinguido en las artes y las letras, se ven inscritos en él muchos de los nombres de eminentes artistas y escritores. Una circunstancia que debemos consignar que honra en extremo al Sr. Martínez, decidido protector de las artes y la industria valenciana. Los nombres de nuestros paisanos los acreditados artistas Sres. Ararís, Cortina, Albar, Solanich y otros que no recordamos, van unidos á varias de las obras que adornan aquella estancia. Si admirable es el interior de ella, no lo es menos el bello parrterre que la rodea, con sus arbustos y plantas exóticas, la fuente del centro con sus bonitos surtidores, la preciosa grutade estalactias, el acuarium y la caprichosa casita rústica. En suma, mas que de casino y Chalet, como ahora se ha dado en llamar, imitando á nuestros vecinos de allende el Pirineo, la quinta de D. Elias tiene los honores de un pequeño palacio, con todas las comodidades y la amenidad apetecible para recreo de sus moradores.

El Sr. Martínez obsequió á sus amigos con un delicioso refresco. Entre los concurrentes vimos á los reputados doctores Sres. Serrano Cañete y Lechon, á los distinguidos periodistas D. Teodoro Llorente y D. Francisco Castell. Al escritor Sr. Milego y al autor dramático D. Eduardo Escalante. Los señores Llorente y Escalante dirigieron expresivas felicitaciones al Sr. Martínez, elogiando su perseverancia y su constante amor al trabajo, cualidades que tanto le han distinguido siempre y á las que debe como honroso y justo premio la fortuna que hoy posee. A dicha felicitación contestó el Sr. Martínez con breves y sentidas frases, que fueron muy aplaudidas. La concurrencia se retiró á una hora bastante avanzada de la noche, satisfecha y gratamente impresionada con el recuerdo de las bellezas que encierra la quinta de don Elias, á quien enviamos nuestra mas sincera y afectuosa felicitación.

Al retirarse de los toros algunas señoras, en la calle de Jativa una turba de muchachos comenzó á gritos, silbidos é improperios, poco en armonía con la cultura de una ciudad de primer órden.

Ningun agente de la autoridad impidió este escándalo.

Los toros han concluido y con ellos los revendedores de billetes, que no han sido pocos, han hecho tambien su Agosto. A un amigo nuestro le sopló uno de ellos el último día de toros por un billete de sol dos escudos, cuando su precio en reja era solo el de nueve reales. Nuestro amigo miró en derredor suyo y no encontró ningun agente de la autoridad á quien dar parte para evitar este abuso. Esto sucedía á las cuatro menos cuarto de la tarde y nada menos que en la plaza de San Francisco.

¡Cinco pesetas al sol á pesar del bando del Sr. Loma!

Desde hace algunos años que no había afluído tan gran número de forasteros como en el presente; los días de toros en particular era poco menos que imposible transitar por algunas calles, especialmente por la de San Vicente y Bajada de San Francisco.

pero nadie regresa satisfecho. ¡Qué país, qué paisaje y qué paisanaje!

Nos invitaron á visitar el bosque de la canela, distante dos horas de la población: no perdimos el tiempo: á un lado y otro del magnífico camino que allí conduce existen inmensas plantaciones y no menos viviendas pobres de los indios que usan la nipa y caña para su construcción, empezando esta por el techado.

El bosque de la canela es un sitio bastante delicioso donde abunda este árbol, el alcánfor y el clavo: olor de este arbusto se percibe en toda la isla. Existe allí el árbol del agua, que la dá muy fresca y abundante horadando una de sus hojas cual las de la palmera: la planta del jaban de pequeños tallos, cuyo zumo constituyen el de jaban bastante bueno, tanto para la limpieza cuanto para la epidérmis, que queda fina y de una frescura admirable: la ruborosa sensitiva y un sinnúmero de flores de buen aroma.

Como obsequio se nos regaló un pedazo de tronco cortado por tres lados, cada uno de los cuales era diferente, y todos juntos reunian el alcanfor, la canela y el clavo.

Al lado de este bosque serpentea un pequeño rio madriguera de caimanes, no muy grandes, sí todos eran como la muestra que se nos enseñó.

La población es bonita y de mucho comercio; los que al buque llegaron traían gran variedad de trabajos en ébano, marfil y sándalo primorosamente ejecutados, pederria falsa tra-

—El día 24 visitaron la Exposición de la Lonja las siguientes personas:

Con billetes comprados. . . . .	1638
id. de convite. . . . .	73
id. de expositores. . . . .	85
Total. . . . .	1796

Pabellon de Bellas Artes:

Con billetes comprados. . . . .	316
id. de convite. . . . .	32
id. de expositores. . . . .	21
Total. . . . .	369

Esta Exposición fué además visitada por una numerosa comisión del Excmo. ayuntamiento, presidida por el señor alcalde. El día 25 visitaron la Exposición de la Lonja:

Con billete comprado. . . . .	2339
id. de convite. . . . .	126
id. de expositor. . . . .	118
Total. . . . .	2583

El pabellon de Bellas Artes lo visitaron:

Con billete comprado. . . . .	238
id. de convite. . . . .	67
id. de expositor. . . . .	52
Total. . . . .	357

—Ha sido detenida en Tarragona, á la llegada del tren-correo de Valencia, una preciosa señorita de diez y siete años que abandonó el hogar paterno.

Parece que la citada jóven se vé contrariada en sus amores por sus padres, que no permiten que se case con el elegido de su corazón.

Con todas las consideraciones debidas fué conducida la muchacha al gobierno civil, donde se pasó la noche llorando.

—El día 22, á las dos y media de la tarde, ocurrió una sensible desgracia en el puente que se construye sobre el rio de Albaida y carretera del mismo nombre. A la citada hora hubo un desprendimiento de tierras, que cubrió á todos los trabajadores que allí se encontraban, de cuyas resultas murió por asfixia un pobre anciano de 60 años llamado Vicente Grau, natural de Navarrés y de estado casado. Otro sugeto resultó tambien gravemente herido.

La Guardia civil de Villanueva de Castellon y autoridades prestaron los auxilios oportunos.

—Las labores de las niñas expuestas al público en el acreditado colegio de la Madre de Dios y que hemos tenido el gusto de visitar, invitados galantemente por su directora doña Teresa Escrich, ha sido bajo todos conceptos digna del buen nombre y justa reputación que de antiguo viene mereciendo dicho colegio, tanto por la perfección y buen gusto con que han sido ejecutados los trabajos, como por la limpieza de los mismos. Entre todos, los que mas llamaron nuestra atención son los de las señoritas D.ª Pilar Zorraquinos, un cuadro de San Francisco de Paula perfectamente bordado; señoritas de Medrano, una colcha, un portier, una alfombra y una mampara de chimenea; las de Tort, una magnífica jardinera de flores artificiales y dos paneles bordados de litografía; Concha Setier, un reclinatorio bordado, una petaca, dos almohadas y una colcha punto de croix; Gomez, magníficos bordados y cosidos y una preciosa maceita con flores artificiales; las de Beltran, dos bouquets y un precioso abanico bordado; Carmen Siero, un cuadro bordado sobre madera y un juego de cama primorosamente bordado; Enriqueta Marques, una sombrilla bordada y un tapete; Amparito Olmos, un magnífico tapete y varios bordados; las de Herans un pañuelo de Manila y varios bordados en blanco; los de Pascual, un cuadro de cañamazo y una sombrilla; la niña Paqueta Gascó, de seis años de edad, una enagua perfectamente cosida; la niña Vicentita Casa-Blanca, de 7 años, una colcha de tiras croixé y franella, bordados; y la señorita Jordá, un almohadon bordado con mucho gusto.

Damos la enhorabuena en primer término á las colegialas por sus notables trabajos y grandes adelantos en la enseñanza; á su digna directora D.ª Teresa Escrich, por el celo y desvelo empleados en dar á sus carinosas discípulas tan esmerada educación; y á los padres de todas por el provecho que reciben sus hijas en este colegio.

—Hemos dicho que la junta de Agricultura de Castellon ha remitido al Director general varios ejemplares del nuevo insecto que está causando grandes estragos en los viñedos de

puesta y todo listo, empezamos á levar á las cinco y media de la tarde del día 25, y navegamos con buen tiempo todo aparejo y viento de la monzon.

Una fragata de vela de gran porte, desplegado al viento su hermoso aparejo, que se dirigia rumbo hácia el cabo de Buena-Esperanza, nos pidió código para telegrafiar, suplicándonos luego que manifestáramos en Singapore que se hallaban sin novedad. Nos dió las gracias y siguió su camino.

No tiene precio el telégrafo internacional usado en los buques: permite enviar despachos á intervalos que tranquilicen á los interesados, siempre ansiosos por saber algo de los que emprenden tan larga travesía. Escusado parece decir que los marinos cumplen estos encargos con ciega escrupulosidad.

A las dos de la mañana del día 29 empezamos á distinguir los destellos del faro situado en la isla Bras, costa de Sumatra, punto de recalada para los buques que se dirigen al estrecho de Malaca. Una hora mas tarde á la vista de Pulo-Way (1) por proa y Pulo-Rondo, por cuyo fren, es decir, por entre ambas, pasamos. Amaneció con buen aspecto, siempre á la vista las tierras altas de la costa de Sumatra. Mas tarde Pulo-Varela, luego Pulo-Jabra, situada entre la isla Sumatra y peninsula de Malaca y en la derrota de los vapores que se

bajada á doble labor y otras no menos atractivas que se pueden adquirir por poco precio. El templo cristiano es uno de los edificios que mas pronto se distinguen: hallase situado en una pequeña colina al E. de la población, y es en verdad digno de visitarse por la sencillez de su decorado y magestad que respira: el altar mayor está situado en el centro del presbiterio, teniendo otros laterales: una gran bóveda cubre toda la iglesia y coro, donde hay un magnífico órgano, y varias capillas se hallan dispuestas al culto.

La construcción de este edificio se debe á la iniciativa del padre Martin, misionero de dulce carácter y vasta ilustración, según atestiguan personas que há pocos años le trataron en vida, que supo captarse las simpatías del pais atrayendo con la persuasión de su palabra y ejemplar conducta gran número de individuos al cristianismo, que hoy bendicen todavía sus cenizas, enorgulleciéndose de pertenecer á la religión del Crucificado, enseña que todos llevan en el pecho.

Las fortificaciones que los ingleses tienen en este pais, que ostenta el lema Dieu est mon droit, son formidables y difícilmente podría rendirsele por la fuerza de las armas.

Finalizadas las operaciones necesarias, adquiridos en este puerto, como en los demás anteriores, víveres frescos, cada uno en su

Burriana, y para cuya estinción solicita se facilite alguna suma por el ministerio de Fomento.

Este insecto es la altisa de la vid, y sobre su vida, costumbres é invasión en los campos de la cercana provincia ha enviado una interesante Memoria al Congreso nacional de agricultores, que se inauguró ayer en Valencia, el celoso comisario de agricultura de la cercana provincia D. Fernando Bou.

—El desgraciado jóven que en la corrida del domingo fué arrollado por las mulas que arrastraron el toro, se halla en estado grave, si bien relativamente satisfactorio. Nada puede pronosticarse con seguridad, pues á causa de la desviación de la columna vertebral pudiera sobrevenir alguna complicación.

—Se ha puesto á la venta en el kiosco de San Martin nuestro colega El Correo, órgano del partido liberal. En estos dias viene publicando extensas correspondencias, ocupándose de los asuntos de esta capital y especialmente de las sesiones del Congreso de agricultores.

Del citado colega transcribimos el siguiente suelto:

«La huela de Valencia continúa. Los revendedores suplen la ausencia de los labradores, y aquella morirá por consunción, pues se les están siguiendo á estos últimos grandes perjuicios y desahiarán las coacciones de aquellos que los intimidan ó desdeñarán las inspiraciones de los políticos que tan mal les aconsejan.»

—Ya tenemos otra vez nuestro cauce del rio habitado por caldereros húngaros. Bajo el puente del Mar se ha establecido una tribu que no sabemos si será la misma que estuvo hace algunos dias en este ciudad.

—Ayer fué grande la concurrencia á la plaza de Toros. Muchos de los que no pudieron alcanzar localidades para los dias de corrida, se contentaron con presenciara la lidia del día de despedida, en que debían correrse los sobrantes.

Este año ha hecho mayor agosto, si cabe el Hospital que los años anteriores.

—El día 30 del corriente se celebrará, á las nueve de la mañana, en la Escuela Normal, la sesión preparatoria é inaugural de la Asamblea de maestros de primera enseñanza que debe tener lugar todos los años, conforme al reglamento de la Asociación provincial, y en las sesiones del 31 y 1.º de Agosto se discutirán los temas anunciados previamente sobre Instrucción primaria.

Siendo época de vacaciones, no dudamos que el Magisterio de la provincia responderá á este llamamiento.

—Un perro que llevaba en la boca parte de una cabeza humana ha dado ocasión al descubrimiento de un suicidio en término de Ampolla, segun dicen de Tortosa. La autoridad, despues de mil pesquisas, halló los restos descompuestos y medio comida por algun animal, del patron del pailebot «Juanito». D. Francisco Fíbla, que despues de escribir una carta en que manifestaba su propósito siniestro, puso fin á su vida de un tiro de revólver.

—En Alicante se preparan grandes fiestas para solemnizar el día de su patrona la Virgen del Remedio. Habrá corridas de toros los dias 29 y 30, en los que correrán los hermanos Frasuelo, y los dias 5, 6 y 7 de Agosto se verificarán funciones religiosas y encenderán algunos castillos y se distribuirán limosnas á los pobres.

—Desde Vinaróz escriben á un colega local lo que sigue:

«Me he procurado una nota del movimiento de población ocurrido en este distrito durante el año económico último, ó sea desde 1.º de Julio de 1881 al 30 de junio del año actual. Héla aquí:

	Nacimientos.	Defunciones.
Vinaróz. . . . .	350	273
Benicarló. . . . .	293	192
Peníscola. . . . .	109	58
Calig. . . . .	152	116
San Jorge. . . . .	63	43
Rosell. . . . .	100	61
TOTAL. . . . .	1,067	744

Nótase en esta población bastante movimiento de forasteros, procedentes del alto Aragón y pueblos vecinos, con objeto de tomar baños de mar. Ayer una mujer de 27 años que se hallaba bañándose en la playa, arrojaronla las olas sobre una de las peñas, y hubieron perecido, á no haberla auxiliado un marinero, que se echó al agua para salvarla. Casi

asfixiada fué estraída. El hecho proporcionó un buen susto á los bañistas.

La junta del Casino de Artesanos ha presentado la dimisión, por existir diferencias en el seno de la sociedad. Mañana tendrá lugar la reelección.»

—El día 24 del actual detuvo la Guardia civil del puesto de Paterná á varios sugetos presuntos autores de la tala de doce árboles frutales, quinientas matas de melones y cien de plátanos. El juzgado se encargó de estos sugetos.

Estos sugetos parece se hallan complicados en cierta huelga ocurrida en aquel pueblo promovida por los trabajadores de cañamo.

—Se ha declarado la necesidad de la ocupación de los terrenos que en término de Liria han de ser expropiados para la carretera de Liria á Real por Chiva.

—En las elecciones verificadas en los dias 14, 15 y 16 del corriente, para llenar las vacantes ocurridas en el ayuntamiento de Jaraful, obtuvieron mayor número de votos don José Manuel Pui, D. Juan Navarro, D. Pedro Juan Gomez, D. Victoriano Gil y D. Antonio Carpio.

—El día 17 del próximo Agosto, á las doce de la mañana, se celebrará la subasta para la reparación de los trozos 1.º al 6.º de la carretera de Silla á Alicante por Sueca, Gandía y Villajoyosa, señalándose como tipos de licitación los siguientes: primer trozo, kilómetros 12, 13 y 14, 42.794'94 pesetas. 2.º, kilómetros 15 y 16, 35.468'53 pesetas. 3.º, kilómetros 17 y 18, 36.184'98 pesetas. 4.º, 19 y 20, 28.381'49 pesetas. 5.º, kilómetros 21, 26, 67 y 550 del 28, 28.120'05 pesetas. Total, 24.480'04 id.

Las proposiciones se presentarán separadamente para cada trozo.

El acto tendrá lugar en la sección de Fomento de este gobierno.

—Desde Enguera comunican á un colega las siguientes noticias el 21 del presente:

«Ayer, dice en su carta, estalló en esta villa un incendio que puso en alarma á todo el vecindario, no por las pérdidas materiales, sino por la desgracia personal que en el mismo ocurrió; hé aquí cómo lo cuenta la dueña de la casa:

Se encontraba esta sentada en el primer peldano de la escalera amamantando una criatura de poco tiempo, á la vez que mondaba patatas para hacer la comida: en la habitación superior jugaban un niño y una niña gemelos, de treinta y cuatro meses de edad, saltando sobre un monton de paja de cebada preparada para rellenar gergones; cuando al poco rato de este juego infantil oyó aquella mujer una voz que le decía: Mare, jochi: presurosa dejó la criatura que tenia en brazos, asió un cantaro lleno de agua y subió á la habitación.

El monton de paja estaba convertido en una hoguera espantosa, en medio de la cual gemia la niña Justa Castelló Barberán. Precipitose la madre por entre las llamas, quemándose las manos y la ropa y pudo salvar á su hija, si no ilesa, al menos con vida; bajó precipitadamente las escaleras y entregó á unas vecinas aquella niña para que la cuidaran; volvió á meterse en aquel horno, para salvar la vida de su otro hijo, que tuvo la precaución de introducirse en una vasija de hacer la colada, de donde lo sacó ileso la madre.

Ya entonces habian acudido varios vecinos, que principiaron á extinguir el fuego, lo cual se consiguió en poco menos de una hora, no faltando ninguna de las autoridades, principiando en el acto la judicial á instruir diligencias en una casa contigua á la del siniestro. Desgraciadamente la niña Justa ha fallecido á consecuencia de las quemaduras que habia sufrido.

Las obras del hospital de San Rafael de esta villa se subastaron de nuevo y han sido rematadas en un precio medio, que ni perjudica á los intereses del rematante ni á la población. Hace tres dias comenzaron de nuevos las obras, las cuales han de quedar terminadas hasta colocar la cubierta en todo el edificio en el término de tres meses.»

El Sr. MORENO VILLENA, tratando el problema bajo el punto de vista económico, afirma que en España tenemos el inconveniente de querer pasar de un extremo á otro sin

dirigen á la pequeña entrada del estrecho, que indica la torre-faro asentada sobre los bancos del N., que vimos á las cuatro y cuarto de la tarde del 30.

Este faro, todo de hierro, está colocado sobre pilotes pintados de rojo y sobre una plataforma con barandilla: tiene caseta para los torreos, que disponen de un bote colocado á diez metros sobre el nivel del mar, único medio de salvación en el terrible trance de que la mar embravecida no respetará un día la solidez de la torre.

Su luz es de tercer órden, blanca, con eclipses de minuto en minuto. Alcanza de 10 á 11 millas y á menos de seis los eclipses no son totales.

Desde aquí ya no se pierde un momento de vista la tierra: el Monte Parcelar de Malaca, la luz del cabo Rachado, la de Malaca, la de Pulo-Oudan ó isla Water exterior, el faro flotante fundeado en el banco Formosa, Malaca, Pulo-Pisang, islas Carimom grande y chica de la costa de Sumatra, Pulo-Cacob en la de Malaca, fueron pasando á nuestra vista desde que apareció el faro relatado hasta las ocho de la mañana del día 31, que nos hallabamos tan adelante como boyaque marca el bajo diamante, próximos á Singapore.

(Se continuará)

medios, Dijo que mente la el hombre rado pr ha de ha pues. O lancia in transforma única que española. El señ congrega puedan para que que se de El Sr. como agr nientes n comple les des Conti mos fabri adquierer estudios mejor lab secheros hos pren nes nacio á los prop sigan en El Sr. que han sido. Se agrícola o en Andal gran estin comarca t necesidad sujetarse vaciones ó nómicas. El Sr. cuanto ha ces y sobi grandes E El Sr. L. tema, se la cuestra d campos. Ruega Sr. Perer na que, a cas, nunc fabricació inconveni no sea faci hasta com facil de co hombre d nos vinos. El Sr. M. tracción d que algun huido. Cito alg viciadas q pero que e extraccio Desca almazar la elabra El Sr. sirva hace El Sr. á los Jesse tencia de nos seño El Sr. Mica es ab físicas y n accidentes Congreso ción de la piedad de estas cond ciencia y briaación, dades, sin El Sr. sidente po los agricul gural. Dis fabricante los peque nen con uras. El Sr. L. que han u que con el dijo, es de depende estos gusts derseles. S nes econó el Sr. Cep pondrá las la cuá próxima. Dióse c dos sobre discutir e El Sr. L tudiará lo tuna cuen En la se sado mañ cutirá el s Se levan Era la No: A bia aume que se p trada. Co ciera púb cultores, c SOCIETAT G conyó per sa n nuació Flor na Joels Flo suelta sus España le nores. J.

medios, y esto no es, no puede ser progreso. Dijo que no podía contestarse sino afirmativamente la tesis propuesta; pero es necesario que el hombre de ciencia descienda a tratar con el mundo práctico, porque este hombre de ciencia ha de hacerse antes eminente y vencerse después. Ocupóse luego de la asociación como palanca inmensa que ha de operar las grandes transformaciones en la agricultura, y ella es la técnica que ha de salvar la producción vinícola española. (Aplausos.)

El señor PRESIDENTE ruega a los señores congregados que se circunscriban todo lo que puedan al tema y al reglamento, único medio para que hoy termine la discusión del punto que se debate. El Sr. MONFORT dice que va a hablar como agricultor: encuentra grandes inconvenientes para que la industria se apodere por completo de la fabricación de vinos, y así se debe hacer comprender a los cosecheros. Contestando a los que han defendido lo contrario, citó el hecho de que muchos, muchísimos fabricantes, leen, leen mucho y bueno y adquieren máquinas perfeccionadas, haciendo estudios tan detallados como pueda hacerlos el mejor fabricante. Prueba, además, que los cosecheros no desconocen la fabricación, los muchos premios que estos alcanzan en exposiciones nacionales y extranjeras. Termina rogando a los propietarios que se elaboran los vinos que sigan en su estudio. (Aplausos.)

El Sr. BONIZANA hizo un estudio de lo que han dicho los oradores que le han precedido. Se decidió por la separación del trabajo agrícola del industrial, porque lo que sucede en Andalucía, algunos de cuyos vinos tienen gran estima, es una excepción en España. Cada comarca tiene su carácter especial, y de ahí la necesidad de los diferentes tipos a que han de sujetarse nuestras clases. Hizo algunas observaciones al Sr. Moreno sobre sus teorías económicas. El Sr. MORENO rectifica, afirmando que cuanto ha dicho sobre la enseñanza de capataces y sobre la necesidad de que se establezcan grandes escuelas agrícolas e industriales.

El Sr. BONIFANA rectifica brevemente. El Sr. FUSTER, después de estudiar el tema, se lamenta de la poca seguridad que encuentra el agricultor en la custodia de sus campos. Ruega al Congreso admita la Memoria del Sr. Perera, con algunas modificaciones. Opiene que, aun estableciendo esas grandes fábricas, nunca el agricultor debe renunciar a la fabricación del vino de sus uvas para evitar los inconvenientes en las épocas en que la venta no sea fácil; pero esa fabricación debe hacerla hasta conseguido el mosto, y este mosto, mas fácil de conservar, venderlo al fabricante, al hombre de ciencia, para que elabore los buenos vinos. (Aplausos.)

El Sr. MUSEROS cree necesaria la fácil estracción de los vinos, y a esta falta se debe el que algún cosechero rico e inteligente se haya hundido. Citó algunos cosecheros de diferentes provincias que son viti-vicultores perfectos, pero que luchan con la pobreza de medios de estracción. Desea también que se construyan grandes almazaras, grandes fábricas, como las hay para la elaboración de la seda y del aceite.

El Sr. FUSTER ruega a la presidencia se sirva hacer el resumen de la sesión. El Sr. PRESIDENTE se escusa en acceder a los deseos del Sr. Fuster, porque es competencia de la mesa y porque todavía hay algunos señores que tienen pedida la palabra. El Sr. CEPEDA dice que la ciencia económica es absoluta, interina que en las exactas, físicas y naturales hay que tener en cuenta los accidentes de localidad. Cree que siendo el Congreso en Valencia, hay que hacer mención de la organización particular de la propiedad del antiguo reino de Valencia, y con estas condiciones, el agricultor, aunque reuna ciencia y capital, no puede dedicarse a la fabricación, porque aquí no hay grandes heredades, sino parcelas. (Prolongados aplausos.)

El Sr. MARCO dió las gracias al señor presidente por las galantes palabras que dirigió a los agricultores valencianos en la sesión inaugural. Discutiendo el tema, opinó por que los fabricantes sean los grandes cosecheros, y que los pequeños agricultores vitícolas se relacionen con los primeros para la venta de sus uvas. El Sr. FRIAS dá las gracias a los señores que han usado de la palabra por la deferencia que con él han tenido. Sostiene lo que antes dijo, es decir, que las calidades de los vinos dependen del consumidor, y que a los que estos gusten, es precisamente lo que debe venderse. Se estiende en algunas consideraciones económicas, basadas en las expuestas por el Sr. Cepeda.

El Sr. PRESIDENTE dijo que la mesa propondrá las conclusiones de la discusión de hoy, las cuales serán votadas al comenzar la sesión próxima. Dióse cuenta de algunos escritos presentados sobre los diferentes puntos que se han de discutir en el Congreso. El Sr. PRESIDENTE dijo que la mesa estudiará los trabajos presentados y dará oportuna cuenta de ellos. En la sesión próxima, que tendrá lugar pasado mañana, a las nueve de la misma, se discutirá el segundo tema. Se levantó la sesión. Eran las doce y media. Nota: Al terminar la sesión, el auditorio había aumentado bastante, debido sin duda a que se prescindió de exigir los billetes de entrada. Conventría que esta resolución se hiciera pública con el objeto de atraer a los agricultores, cuya ausencia se nota bastante.

LO RAT-PENAT.

SOCIETAT DE AMADORS DE LES GLORIES VALENCIANES. Concesió de premis en los Jochs Florals de engrany als autors de les obres designades per sa numeració, títuls y lemes que a continuació se expresen:

PREMIS ORDINARIS. Flor natural.—94.—El poeta a la reina dels Jochs Florals. Valencia entones la lemosina—suelta sus pájaros y trovadores.—y encanta a España la voz divina—de sus poetas y ruseñores. J. Zorrilla.

Accesits. Núm. 3.—Les estrelles. Celi enarrant gloriam Dei. Núm. 80.—Cant d' amor. A la divina flor. Un brot de llorer de argent y or, ofert al autor del millor estudi crítich-artístich del saltó dit de Còrts, existent en la real Audiencia de nostra ciutat. Se declara desert. Un objecte de art, al autor del millor dibuix en forma adequada pera diploma, tamany de full espanyol, y alegoric a esta Societat. Núm. 63.—Valencia, lit de roses, jardí de les sultanes. Querol. Un objecte de art, al autor del millor bust de fanch cuit, tamany natural, del rey Jaume I. Se declara desert. Un objecte de art, al autor del millor nocturn pera «piano» y «armónium», y de una melodia pera cant y «piano». La lletra será valenciana a elecció del autor de la música.

Núm. 81.—Tristis records: (Nocturn pera piano y armónium): Yo t' am, ó patria meua. Altre premi, consistent en una obra musical. Número 105.—Melodia llemosina pera cant y piano. Tot pera Valencia. Accesits. Núm. 33.—Mdríd de amor (Nocturn pera piano y armónium). Tornará lo meu amor? Número 2.—Llanto. Tristeza. Nocturna pera piano y armónium.

PREMIS EXTRAORDINARIS.

Una joya de argent ab distints atributs, oferta per esta Excm. Diputació provincial. Será adjudicat est premi al autor del millor estudi históric sobre el art de la seda en Valencia. Se declara desert. Un objecte de escritori de or y argent, ab lo escut de armes de Valencia, obsequi del escelentísim ajuntament d' esta ciutat, al autor de la millor memoria sobre l' oríge, vicisituds y organisació que tingueren els gremis y colegis de arts y oficis de Valencia. Núm. 100.—Memoria sobre el origen, vicisituds y organisació que han tenido los gremios y colegios de artes y oficis de Valencia: El gremio ha sido el municipio de la industria. Altre premi consistent en Diploma de honor al mateix tema. Núm. 26.—Los gremios de Valencia. Memoria sobre el origen, vicisituds y organisació de los mismos.

Una joya alegórica de or ab los escuts de Catalunya y Valencia. Present de la Excm. Diputació provincial de Barcelona, al poeta que mes inspiradament celebre la fraternitat dels dos anomenats pobles. Núm. 118.—A la germaniat entre Barcelona y Valencia. Germania. Accesits. Núm. 18.—Valencia y Catalunya. Cuatre sagnants barras las dos feu per escut. Núm. 61.—A la fraternitat de Catalunya y Valencia, Entre llaus de victoria y alegría—alsem Lo Rat-Penat. Llorente. Un objecte de art, obsequi de la Excm. Diputació provincial de Alacant, al autor del millor romans en el que se recorde algun fet curiós e important de la historia de la Corona de Aragó. Núm. 117. Tempesta. En lo monastir de Poblet.

Accesits Núm. 30. Atenas per Aragó. Núm. 29. Lo repte. Aragó. Núm. 60. Lo peiró d' en Blay. Busquem memories del temps pasat. Núm. 65. Nobleza obliga. Ar. Castella castellana, no t' hagués conegut may. V. Balaguer. Una joya de argent, oferta per la Excm. Diputació provincial de Castelló, al autor del millor y mes complet catalech biográfic dels fills ilustres de aquella provincia. Núm. 92. Catalech biográfic dels fills ilustres de la provincia de Castelló. Ay!!! Un brot de llorer de argent. Se adjudicará esta joya, oferta per la Societat Económica de amichs del País de esta ciutat, al autor dels millors apunts histórics y crítichs sobre 'ls antics gremis de Valencia y la organisació e influencia económica y política dels mateixos. Estos apunts se escriurán en castellá, segons indicació de la mencionada Societat. No se adjudica. Una copa de argent, present del Ateneu científic-literari y artístich d' esta ciutat, al autor del millor poema de curta estensió, sobre un asunt históric ó legendarí, referent als anals ó tradicions del antich reyne de Valencia.

Núm. 91. Lo darrer jorn de Sagunt. ¡Patria!!! Un objecte d' escritori de marbre ab una alegoria de argent, regal del Ateneu-Casí Obrer, al autor de la millor memoria sobre la industria de la capateria de Valencia, son pasat, estat actual y mijos mes convenientes pera millorarla: desert. Una rosa de argent y or, oferta per el Circul Valenciá al autor de la millor biografía y elogi de fray Joan Gilabert Jofré, fundador del Hospital de esta ciutat. Núm. 79. Biografía y elogi de fray Juan Gilabert Jofré, fundador del Hospital de Valencia. Virtud, Honor. Altre premi al mateix tema consistent en diploma de honor. Núm. 67. Reseña biográfica del reverendo padre fray Juan Gilabert Jofré, de la órden de la Merced. Fére gloria de su patria, honra de su nación. Un album sobre la historia del grabat espanyol, regal de l' Associació Artístich-Arqueológica Barcelonesa, al autor del millor estudi sobre 'ls orígens del grabat en Valencia.

75. Orígens del grabat en Valencia. Progres. Una ploma de argent ab relleus de or, present de la junta de les Escoles de Artesans, al autor de la millor composició sobre el tema: «Una visita a les Escoles de Artesans» Núm. 78. Una visita a las Escuelas de Artesanos: Cristo es un perfecto modelo para la primera enseñanza, etc. Accesit 66. La leyenda del obrero. (Una visita a las Escuelas de Artesanos.) La miseria puede destruirse. Un objecte de art, regal de la Societat de socorros e instructiva de mestres fusters, al autor de la millor monografía referent als orígens del gremi de fusters y vicisituds per que ha pasat dit gremi fins nostres dies: desert. Una joya de argent, obsequi del M. I. señor president honorari que fon d' esta Societat don Vicent Boix, al autor del millor drama en un ó mes actes. Accesit: núm. 45. Lo dit de Deu. Ya per fi el jorn arribá. Un escut de argent, simulant al que usen los religiosos de la Merced, ofert per lo difunt senyor D. Bernat Joseph Escrivá, será otorgat al autor de la millor llegenda llemosina, en vers ó en prosa, sobre l' oríge y encontre de la

image de la Madona del Angels, en lo Puig; entenense dita llegenda fins la fabricació del convent de religiosos de dita orde, per iniciativa del Pare fray Pere Nolasch: desert. Un pomell de violetes de argent, regal de la senora donya Isabel de La Cerda de Andreu, reina de la festa dels últims Jochs Florals, al trobador que millor cante les glories de Valencia. Accesit 23. A Valencia (cantant sas glories) Patria, Fides, Amor. Un medalló de argent ab lo bust de un escritor valenciá, obsequi de D. Leopold Garcia, al autor de la millor llegenda en prosa sobre fets de la historia de Valencia. No se adjudica. Una ploma de argent d'aurat, oferta per don Vicent Bellmont, al poeta que millor cante a la memoria del ilustre actor D. Juliá Romea. No se adjudica, y per indicació de dit señor se concedirá a la composició següent a la que ha obtingut lo premi de la Escola de Artesans, núm. 66. La leyenda del obrero. Lo que per acort del Consistori de Mantenedors se fará publich per coneiximent dels interesats. Valencia 24 Juliol de 1882.—Lo president, Félix Piçqueta.—Lo secretari, Lluís Maria Arigo.

¡ES VERDAD! El estómago da origen a cien enfermedades diferentes. Para todas y cada una de ellas, el sentido comun sugiere que el medicamento que devuelva al órgano su completo vigor, sin disgustar al paladar, es el verdadero remedio. Y si el sentido comun pregunta cuál es ese remedio, la experiencia responde que las PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL. Hay infinitos catárricos, pero las nueve décimas partes solo producen un alivio temporal, muchos son peligrosos y horriblemente asquerosos. Mas vale dejar a la despesia que siga su curso, que tratar de curarla con mercurio. El supuesto remedio destruirá al enfermo mas rápidamente que la enfermedad. No así con las PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL, que deben únicamente su eficacia a los extractos vegetales. Si el hígado está desarreglado, le arreglan; si el vientre está paralizado con obstrucciones, las hacen desaparecer; si el estómago no puede hacer una digestión perfecta, le dan el tono y vivacidad que necesita. En todos los casos que la enfermedad proviene de impureza de la sangre ó humores, la ZARZAPARRILLA DE BRISTOL debe ser tomada con las Pildoras.

AVISOS OFICIALES.

Orden de la plaza de armer.—Servicio para hoy. Parada: los cuerpos de la guarnición. Cefe día: el señor coronel teniente coronel del regimiento infantería de España núm. 48, D. Mariano Roelas Polo. Hospital y provisiones: quinto capitán de cazadores de Alba de Tormes. Paseo de enfermos, conducción de altas a sus charcos y barbechos al hospital: San Fernando. El coronel teniente coronel mayor de plaza, Margarit.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Lo Rat-Penat, sociedad de amadors de les glories valencianes.—Los señores socios de esta Corporación que desien obtener billetes y localidades que 'ls han correspond para els solemnes Jochs Florals, que se han de celebrar el proximo día 29 en el teatro Principal, se servirán pasar a registrarlos per la secretaria de esta Societat, ahon se 'ls entregará previa la presentació del últim recibo, durant los dies 25, 26 y 27 del corrent, de 9 a 11 de la nit. Lo que se posa en coneiximent dels señores socios, advertint que la Societat dispondrá de les localitats que no se hayan replegado lo darrer dels indicats dies. Valencia 23 de Juliol de l' any 1882.—Lo secretari general, J. Reig y Flores. Sociedad de los ferro-carriles de Cuenca a Valencia y Teruel.—Por acuerdo del Consejo de administración de esta sociedad se ha señalado hasta el día 30 de Agosto proximo para admitir las proposiciones referentes a la adjudicación de las obras de explanación y de fabrica de esta línea, comprendidas entre Valencia y Buñol y el Rebollar y Utiel, bajo los precios y condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaria de la sociedad, sita en las oficinas del Banco Regional Valenciano. Dichas proposiciones se presentarán bajo pliego cerrado, y la cantidad que habrá de consignarse previamente en concepto de garantía será la de mil pesetas por kilometro de los que comprende cada uno de los tramos en que se ha dividido la línea. Valencia 20 de Julio de 1882.—El presidente, Vicente Oliag.

DIARIO RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Pantaleón, mártir, y las Santas Juliana y Semproniana, vírgenes y mártires. Juliana y Semproniana fueron naturales de Barcelona y tuvieron la dicha de abrazar la ley de Jesucristo. Llegó a noticia del presidente que estas dos doncellas habían soportado al santo mártir San Cucufat y le habían dado sepultura a su cadáver; las llamó para que sacrificaran a los dioses, pero negándose a ello las santas, fueron atormentadas de varias maneras y degolladas hacia el año 303. SANTOS DE MAÑANA.—San Nazario, mártir y fundador, y San Inocencio, papa. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Nuestra Señora de la Misericordia: se describe a las cinco de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde. CORTE DE MARIA.—Hoy visitó a Nuestra Señora de la Divina Providencia, en Santa Cruz.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA.

Estado atmosférico del día 26 de Julio de 1882. A las nueve de la mañana. Table with columns: Barómetro reducido a 0 en milímetros, Temperatura centígrados, Humedad relativa, Dirección del viento, Fuerza del viento, Esta de cielo. Values: 765.8, 27.0, 58, NE, Brisa, Cubierto. Observaciones desde las nueve de la mañana del día anterior. Temperatura máxima al sol: 36.0.

Temperatura máxima a la sombra: 20.5; Temperatura mínima a la sombra: 18.0; Evaporación en milímetros: 11.0; Lluvia en milímetros: 0.0; Velocidad del viento en kilómetros: 282.

OBSERVACIONES ASTRONOMICAS. El sol sale a las 4 y 54 minutos y se pone a las 7 y 18 minutos. La luna sale a las 5 y 28 minutos de la tarde y se pone a las 2 y 28 minutos de la mañana.

Boletín comercial.

COTIZACIÓN del colegio de corredores de esta plaza hoy día de la fecha. Londres: a 90 días fecha, 47.40 a 47.45; Paris: a 8 días vista, 4.915 a 4.92; Marsella: a 8 días vista, 4.915 a 4.92.

Table with columns: BEN, DAÑO, BEN, DAÑO. Lists prices for various goods like Albaloe, Aleo, Alicante, Almería, Barcelona, Bilbao, Cadiz, Cartagena, Castellón, Córdoba, Coruña, Granada, Málaga, Murcia, Oviedo, Palma, Reus, Sanlúcar, Sevilla, Tarragona, Valladolid, Vigo, Zaragoza.

Desempeño de letras, 4 1/2 por 0/0 anual. Table with columns: ACCIONES, Capital, Desembolso, Dinero, Papel, Operaciones. Lists various bank and company shares like Banco provincial de Val., Id. reg. valen., Fer. car. A. V. y Tarrag., Id. de Silla a Cull., Obligaciones, Fer. car. Grao a A. y A. a V. y T., Dip. 10.º, emisión, Carreteras provinciales, Oblig. municipales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 25 de Julio de 1882. Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL. El tema de la conversación general es el criminal atentado dirigido contra nuestro apreciadísimo y distinguido jefe el Sr. Sagasta. Apenas se concibe que persona tan simpática por su amable y cariñoso trato y tan apreciador de todo bien político por su amor a la libertad y al orden, haya sido objeto de una maquinación infame que pudiera haber privado a España de uno de sus mejores hombres de que necesita para su gobierno, y al que se preparaba igual cobarde agresión que al ilustre general Prim. Los periódicos traen estensos pormenores, y renuncio a ocuparme de ello para indicar los proyectos que tiene en estudio y preparación el gabinete. Respecto a política interior, el gobierno se propone publicar en breve las leyes de enjuiciamiento criminal y orgánica de tribunales, la primera antes que la segunda, para que la estudien con detenimiento los magistrados antes de aplicarla en las nuevas audiencias de lo criminal. Estas tendrán una, dos ó mas secciones, que llamaremos salas, compuestas de tres ó cinco magistrados con su presidente y fiscal. Los pueblos de algun vecindario reclaman su establecimiento; pero el gobierno, deseoso del acierto, manifiesta a los ayuntamientos y juntas de asociados que se obliguen a proporcionar el local decoroso que exige la administración de justicia. Eto en cuanto al presente; con relación a la próxima legislatura proyecta que se discuta en las Cámaras dos libros del Código civil, que tratan de las personas y de las cosas, y los Códigos completos penal y mercantil. Como la nueva ley provincial exige una reorganización acomodada a la reforma votada por las Cortes, el señor ministro de la Gobernación, con los datos ya pedidos y los trabajos preparados, se dedica a esa laboriosa tarea con el propósito de que rija y se aplique desde 1.º de Enero, y las nuevas diputaciones sean reflejo del nuevo organismo. En consumo se trabaja para la reforma de la instrucción en armonía con los nuevos preceptos legislativos; en contribuciones se dictan reglas para la rebaja del 21 al 16 por 100 a aquellos pueblos que presentaron sus padrones de riqueza; en impuestos se estudia los procedimientos para hacer efectivas las cuotas de la sal, ampliando la instrucción que es eficiente y la recaudación de cédulas personales, que puede ser un valioso ingreso; en las rentas eventuales se proyecta mejorar la elaboración en las fábricas de tabacos, cuidando de la bondad de la primera materia, y en aduanas aplicar la nueva legislación arancelaria desde 1.º de Agosto proximo, y en contabilidad dominar el atraso con la pericia y la laboriosidad que tanto distinguen al personal de las intervenciones; en una palabra, el ministro de Hacienda tiene en movimiento todas las dependencias para que se realice su plan financiero. El tren que sale para Santander a las diez y media de la noche llevará hoy unido el tren real, al que se incorporará S. M. el rey en Villalba a las once y media, para trasladarse a Comillas.

Madrid 26, 12:45 mañana. Según despachos telegráficos del representante de España en el Brasil, no es cierto que haya pensado en abdicar el emperador de dicha nación. Telégramas de Londres aseguran que ha sido preso en Puerto Cabello uno de los asesinos del ministro de Irlanda, Mr. Cavendish, y de su secretario Sr. Burke, cuando se dirigían a aquella isla. Créese que pronto caerán en poder de la justicia los demás presuntos asesinos y sus cómplices y encubridores.

Madrid 26, 1:45 tarde. En los círculos políticos se atribuye importancia política a la conferencia que han de celebrar en San Ildefonso los Sres. Alonso Martínez y Romero Giron, á quien se indica para un alto puesto. Un periódico conservador amplía la noticia negando que el marqués de Reinos hubiera hecho insinuaciones para que se le jubilara, y dice que el gobierno mandó sacar la partida de bautismo del Sr. Calderon Collantes, y que en cuanto la tuvo en su poder procedió a su jubilación en vista de tener dos años mas de los que la ley prescribe. Recuerda dicho periódico que D. Cirilo Alvarez tenía diez años mas que el marqués de Reinos cuando dejó la presidencia del tribunal Supremo.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL CONSTITUCIONAL». Madrid 26, 7 tarde. Italia ha renunciado a tomar parte en la intervención. La escuadra inglesa se dispone a bombardear el campamento de Arabi-Bey. Fuerzas alemanas han desembarcado en Port-Said. Según el Times, Inglaterra niega al sultan toda soberanía sobre Egipto. El asesino de Mrs. Cavendish y Burke ha hecho importantes revelaciones. IMPRENTA DE CARLOS VERDEJO: ALHURANTE, 3.

de la noche, y el que llevará los carruajes necesarios. En este mismo tren regresarán los señores gobernador civil y director general de Obras públicas, que también irán a despedir al rey a la citada estación. Seguramente el Sr. Sagasta saldrá para Aguas-Buenas mañana en el exprés. El periódico de Mahon El Bien Público recibido hoy, dice, confirmando las noticias que nos anticipó el telégrafo, que por personas llegadas a aquel punto en el vapor-correo, se sabía que en Barcelona, muchos de los contribuyentes opuestos al pago de la contribución industrial, habían satisfecho sus respectivas cuotas. La huelga que desde el 1.º de este mes vienen sosteniendo los pescadores de Mahon, parece que toca a su término. Los revendedores comenzaron ya a expender en la plaza el pescado, satisfaciendo los derechos de consumos a la entrada de la población. El Sr. Romero Giron saldrá para la Granja de un día a otro para conferenciar con el señor Alonso Martínez sobre el Jurado.

ULTIMA HORA.

Tomamos de La Correspondencia de Valencia los siguientes telegramas: (Agencia Mencheta.) Madrid 26, 11:30 mañana. La Gaceta no inserta ninguna disposición de interés para esa provincia. Esta madrugada llegaron los ministros que quedaban en la Granja. Es probable que esta tarde tenga lugar un Consejo de ministros en la residencia oficial del jefe del gabinete. S. M. el rey continúa sin novedad su viaje a Comillas; se tiene noticia de haber pasado por Alar. En Torrelavega se detendrá algun tiempo. Madrid 26, 12 mañana. Calcúlense en 30 millones las pérdidas sufridas en Alejandria a consecuencia del bombardeo de la escuadra inglesa y de los incendios producidos por los rebeldes antes de retirarse con Arabi-Bey. El Sr. Capdepon celebrará esta tarde con el presidente del Consejo Sr. Sagasta una conferencia despues de tomar posesión del cargo de fiscal del Tribunal Supremo. Dicho Sr. Capdepon saldrá para Valencia dentro de tres ó cuatro días. Madrid 26, 12:45 mañana.

# AVISO

A LOS COMERCIANTES Y ESPECULADORES DE TODO GENERO.

LOS comerciantes y especuladores obtendrán las mejores condiciones y las mayores facilidades, dirigiéndose a la casa de los Sres. COSTA, MOERMANS ET CIE., 6, Red Lion Square, Holborn, Londres, W. C., INGLATERRA.

Las principales operaciones son los negocios de banca, de comisión, de importación y exportación y de crédito, teniendo por objeto facilitar la importación en Inglaterra de las primeras materias y de los productos coloniales, así como la exportación a las colonias de los productos ingleses, a emanes, belgas y franceses. Esta importante casa se dedica también a todo género de operaciones financieras y ella es la única, por sus relaciones constantes con los principales capitalistas y con las primeras casas de banca de Londres, París, Viena, etc., para facilitar la colocación de capitales, acciones u obligaciones ó para realizar cualquier otra operación financiera y de banca.

Inútil es insistir en las ventajas que ofrece esta casa, pues los beneficios que se obtuvieron hasta aquí son la mejor prueba. Todo encargo que se efectúe, sea como agente ó corresponsal, ha de ir acompañado de referencias.

## ENOLATURO ZARZA-COSTAS.

Poderoso depurativo que destruye en poco tiempo los vicios humorales de la SANGRE, cura las irritaciones y erupciones, el venéreo y la sífilis, los herpes, escrófulas, manchas de la piel, etc. Conviene su uso diario a las personas demasiado robustas y propensas a enfermedades violentas y peligrosas, siendo además remedio excelente para las enfermedades nerviosas y caluante seguro para todo género de dolores.

Entre las personas que han probado sus buenos efectos, merece cada día mayor aceptación este gran remedio, como único y verdadero regenerador de la sangre.—Frasco: 10 y 5 rs.—Farmacia de Coslas, calle de la Sombretería, núm. 5, bajo el campanario de Santa Catalina, y principales boticas y droguerías de España.

Société de Saint-Gobain, Chauny et Cirey.  
FUNDADA EN 1665.

## Abonos químicos de SAN-GOBAIN.

Venta con garantía real y efectiva.—Composición fijada por el catódrico de química  
D. CÉSAR SANTOMÁ.

## GUANO SAN-GOBAIN.

Abono completo, intensivo y superior al del Perú,

de reconocida eficacia para todos los cultivos, en especial para el trigo, arroz, naranjos, cañamo, hortalizas, etc.

COMPOSICION: Amónico. de 8 a 9 por 100.  
Fosfato todos ASIMILABLES. » 20 a 22 »  
POTASA (considerada anhídrida) » 3 1/2 a 4 1/2.

PRECIOS: De 30.000 kilogramos en adelante 130 rs. los 100 kilogramos  
Al por menor 140 »

## ABONO VITÍCOLA DE SAN-GOBAIN.

Especialísimo para las viñas, preventivo contra el filoxera.

COMPOSICION: Potasa (considerada anhídrida) 12 por 100  
Fosfatos todos asimilables 20 a 22 »  
Nitrógeno 2 »

PRECIOS: De 30.000 kilogramos en adelante. 106 rs. los 100 kilogramos.  
Al por menor. 112 »

## ABONOS ESPECIALES PARA CADA TIERRA Y CULTIVO.

Superfosfato de cal.—Sales de potasa.—Sulfato de amoníaco.

GARANTIAS: La composición de nuestro abono se garantiza POR ESCRITO en las facturas de venta.

## ROB BOYVEAU L'ASPECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob vegetal Boyveau L'aspecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.  
Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, PARIS, 42, calle Richer.

## Guano del Perú.

CALIDAD Y PRECIOS UNIFICADOS.

CALIDAD: con mas de 9 por 100 de amoníaco.  
y de 25 por 100 de fosfatos.

Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores:  
Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de Agricultura.  
Dr. D. Francisco Castells, profesor auxiliar de la facultad de Ciencias.

PRECIO: de 30.000 kilogramos arriba. 130 rs. los 100.  
en partidas menores. 140 rs. kilogramos

Al contado, tomando el guano en la balsa.  
Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben.

Trénor y Compañía.



## EL LEON.

COMPAÑIAS DE SEGUROS A PRIMAS FIJAS

## CONTRA INCENDIOS

Capital social 100.000.000 de reales.

Fondo de reserva 5.000.000 de rs.

AGENTE GENERAL EN VALENCIA,

Juan Bautista Vives.

Esta gran Compañía, cuyo capital social es superior a todas las demás que operan en España, hace sus operaciones con mucha facilidad y economía.

Oficinas: plaza San Francisco, núm. 2.

Se necesitan agentes y corredores con sueldo y buena comisión.

# BAÑOS DE SANTA ANA (NATIVA).

Aguas ferro-sulfurosas y ferruginosas, dos manantiales distintos.

Habiendo terminado la primera temporada oficial en 30 de Junio, principiará la segunda el 1.º de Setiembre a 31 de Octubre.

Sin embargo, como se nota mucha afluencia de familias por las prodigiosas curaciones verificadas en el sinnúmero de afecciones en que están indicadas estas maravillosas aguas, la dueña del establecimiento, a fin de que las personas que necesitan hacer uso de ellas, no se vean privadas de la asistencia que requiere todo enfermo, no ha levantado ningún servicio de las dependencias del referido balneario, incluso el coche, sirviéndose toda clase de baños y duchas, con arreglo al art. 2º del reglamento vigente de baños, y los mismos precios que en las temporadas oficiales.

Las personas que quieran enterarse, tanto en las enfermedades que están indicadas estas aguas, como del régimen interior del establecimiento, pueden dirigirse en los baños al administrador D. Cayetano Acuña, y en Valencia a D. Domingo Folch, enquadernador, calle Conde Almodóvar, 4, que facilitarán los prospectos.

## Carton de Amianta

para juntas de vapor.

DEPOSITO

G. MALABUCHE,

Plaza de la Pelota, 6 y 7.

Tubos de cristal cocido para niveles de agua de calderas.

Grifos de bronce para toma de vapor, de paso, purgadores niveles de agua, silbatos.

El carton de Amianta, producto incombustible, resiste diez veces mas quedado otro en las juntas de vapor, no lo altera el contacto del fuego ni la humedad del vapor; pesa la mitad menos que el cauchuc, se emplea además en la mitad de espesor que se necesita para aquel, y su coste es la mitad menos, es por consiguiente su uso de interés capital en lugar del cauchuc a todos los que tienen calderas y máquinas de vapor, aparatos de destilación y demás.

## LA BANCA ROMANA.

Se acaba de crear bajo los auspicios del crédito de Francia un Banco importante llamado la Banca Romana.

Este Banco, constituido definitivamente el 27 de Setiembre último, bajo la presidencia de M. Fremy, antiguo gobernador del Crédito Foncier, tendrá un Capital de 60 millones, representados por 120.000 acciones de 500 francos por acción.

El círculo de las operaciones sociales es el mas vasto. La Banca romana se ha constituido para hacer en Francia y en el extranjero ello mismo ó por cuenta de tercero ó en participaciones financieras, operaciones industriales, comerciales é inmobiliarias y encargarle de toda empresa de trabajos públicos.

Recibirá en depósito capitales para todas las operaciones de descuento y de Banco, préstamos y adelantos sobre inmuebles, títulos y mercancías. Se ocupará de las emisiones de valores a tipo fijo ó a comisión, pudiendo emitir en representación de sus operaciones títulos y obligaciones corto ó largo plazo.

Las acciones libertadas de 250 francos son las emitidas a 700 francos ó sea 450 francos netos 100 en el momento la demanda, 150 francos a la repartición y 200 francos el 10 Enero de 1882 contra la entrega de los títulos definitivos al portador.

## PILDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

## EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna. Previene y recupérase con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

La legítima ZARZAPARRILLA DE BRISTOL véndese en grandes botellas ena-drangulares de medio azumbre de cabida. Lo que se ofrece en venta en pequeños frascos titulados *formulas Bristol*, es una grossera falsificación.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

## TÉ PURGATIVO de CHAMBARD

Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin des-arreglo y sin fatiga. Así las personas las mas difíciles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de las glarias y de los humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias a sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atolamientos, Sotocaciones, Males de corazón, Eructaciones, Malas digestiones, Constipación, y en todas las indisposiciones donde es necesario despear el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FÁBRICA  
Paris, 13, rue Bertin-Poirée, 13, Paris  
SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS  
En Madrid, Melchor Garcia.—Vicente Ferrer y C.ª, en Barcelona,— y Domingo Greus, en Valencia.

## AGUA BALSAMICA

para conservar la dentadura en estado de salud perfecta.

Por la acción tan notable que posee este medicamento, se robustecen las encías, se calman los dolores que se originan en ellas, de una grata sensación de frescura en la boca, hace desaparecer el mal aliento, impide la formación de sarro, cura las úlceras y las fúcculas, es un preservativo contra el escorbuto, guarda la dentadura de la cárie y destruye la ya formada. Conserva, en una palabra, la dentadura en estado de salud perfecta.

Depósito: J. Andrés y Fabiá, frente al caballito de San Martín. Valencia.

# LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico especial del bello sexo, indispensable, por su utilidad práctica, en toda casa de familia. Publica siempre los mejores modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños exactísimos patrones para confeccionarlas en casa. Se envía el prospecto y número de muestra, gratis a las señoras que gusten pedirlos a la Administración.

Carretas, 12, principal, Madrid.

## VAPORES-CORBEOS

DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA.**  
(antes de A. Lopez y C.ª)



SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ  
SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO.

### SALIDAS DE

Barcelona	los dias	4 y 25	de cada mes.
Valencia	"	"	
Málaga	"	7 y 27	de cada mes.
Cádiz	"	10 y 30	
Santander	"	20	de cada mes.
Coruña	"	21	

Los vapores que salen de Cádiz los dias 10 tocan en PALMAS (Gran Canaria) para donde toman carga y pasaje.

Los vapores que salgan los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en PALMAS, Gran Canaria y Veracruz, admitiendo cargo y pasajero para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 2º de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Transatlántica, en combinación con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman cargo a flete corrido para los siguientes puntos: LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevitas.  
AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales, desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.  
SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Paíta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas a familias. Precios convencionales por apuestos de luto.  
Rebajas por pasajes de ida y vuelta billetes de 3.ª clase para Habana y Puerto Rico y sus litorales, a 35 duros. De 3.ª preferente con mas comodidades, a 40 duros para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

Darán detalles los consignatarios de la compañía, DART y C.ª, plaza de Calatrava, 2, entresuelo, derecha.—VALENCIA.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente a los cargadores los medios de asegurar la mercancía y efectos transportados por los vapores de esta compañía hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de consignación.

## TONICO-GENITALES.

Célebres píldoras del especialista Dr. Morales, contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias a 30 rs. caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.  
Dr. Morales, Carretas, 39.—Madrid.

## COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA.

VAPORES CORREOS FRANCISES.

Servicio para el mes de Junio entre Marsella, Valencia y Orán y vice-versa.

Satidas para Orán. Los dias 13 y 27 de Junio para Orán, a las ocho de la mañana.

Satidas para Portvendres, Cete y Marsella. El 2, 16 y 30 de Junio para Portvendres, Cete y Marsella, a las doce de la mañana.

Administradores: Sres. Caruana y Berard, Campaneros, 7. Agentes en el Grao: Sres. Comtes hermanos, Militares, 20.

## SIRVIENTES.

Un matrimonio busca casa de cuarto de mandados, tiene personas que le abonan. Darán razon calle Buelta del Rosinol, núm. 23, principal.

### DEPILATORIO

DE D. J. ANDRÉS Y FABIÁ,  
farmacéutico premiado por el Colegio de la Facultad de Madrid.  
Sirve este preparado químico para hacer caer el bello en cuatro minutos, de cualquier parte del cuerpo, sin perjudicar en lo mas mínimo el cutis, por delicado y fino que sea. Un prospecto acompañado para su aplicación.  
Precio del frasco, 12 rs.  
Farmacia frente al caballito de San Martín.—Valencia.

## PERSIANAS.

FÍJENSE BIEN ANTES DE COMPRARLA.  
La verdadera Primivia las tiene construidas y construye de todas clases a precios baratísimos, como ya muchos años lo tiene acreditado; calle de Calatrava, números 1 y 2, esterería.

### MAS DE UN MILLON DE PURGAS EN UN AÑO CON LA ACREDITADA AGUA DE LOECHES «LA MARGARITA»

Prueba la general aceptación de un específico sin rival para las escrófulas, herpes, sífilis inveterada, úlceras, desarreglos del sexo, insipela, ictericia, extremamiento, peritingo, etc. etc. Venia del Agua Locches en botellas en todas las principales farmacias y droguerías.  
IMPORTANTE  
Ha sido premiada esta agua con Medalla de Oro, premio superior concedido en la Exposición especial internacional balneológica de fáncior (Alemania), cuyo Jurado se componía casi todo de los señores de manantiales de aquel país.

### INYECCION DE RAQUIN

Curación segura y rápida al Copalbato de Sosa

LA INYECCION RAQUIN no contiene ninguna sal metálica, es enteramente inofensiva, lo que hace posible su uso tanto tiempo como se necesite, sin que se hayan de temer los accidentes que trae tan a menudo el abuso de las inyecciones con base de sales metálicas.

EL COPALBATO DE SOSA tiene las mismas propiedades que la Copaliba y su acción es cuatro veces mas enérgica. Tiene además la ventaja de no dejar ninguna señal de su uso.

LA INYECCION de RAQUIN empleada sola basta para conseguir la curación completa de las enfermedades contagiosas; sin embargo la curación se obtendría todavía mas pronto tomando al mismo tiempo las CAPSULAS DE RAQUIN aprobadas por la Academia de Medicina de Paris PARIS, 78, Faubourg St-Denis.—DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS.

### INYECCION SULFOTANICA.

Es puramente vegetal, y por lo tanto, sin ocasionar malas consecuencias, cura pronto y radicalmente las gonorreas y flores blancas por inveteradas que sean. Frasco 20 rs.  
Depósito: J. Andrés y Fabiá, frente al caballito de San Martín, Valencia.

## Banco Agrícola de España.

EMISION DE 500.000 OBLIGACIONES AL PORTADOR de a 250 pesetas cada una.

Cuyo producto se destina a la realización de los proyectos del puerto y ferro-carril de Luanco en Asturias, al desarrollo de la riqueza Minera y Agrícola de España, a la desecación de las marismas de Huelva y Albufera de Oropesa, en la provincia de Castellón, y a la colonización en Extremadura y otras provincias de las fincas rústicas pertenecientes a este Banco.

CONDICIONES DE LA SUSCRICIÓN.

- 1.º El tipo de la emisión será a la par.
- 2.º El pago total del importe de cada obligación se realizará en cinco años ó sean diez semestres, desembolsándose 25 pesetas en cada uno de estos.
- 3.º Los desembolsos semestrales deberán verificarse desde el día 1.º de Abril y 1.º de Octubre de cada año.
- 4.º El interés que devengan estas obligaciones, serán de 5 por 100 anual sobre el capital desembolsado.
- 5.º Durante los cinco primeros años se verificarán sorteos semestrales, adjudicándose los premios siguientes a las obligaciones cuyos números resulten agraciados.

1 Gran premio	Pesetas	250.000
1 id. id.	id.	125.000
1 id. id.	id.	75.000
1 id. id.	id.	50.000
1 id. id.	id.	25.000
5 premios de a 10.000	id.	50.000
90 id. de a 2.500	id.	225.000
500 id. de a 1.000	id.	500.000
1400 id. de a 500	id.	700.000
2000 Premios	Pesetas	2.000.000

En los 90 años siguientes los sorteos eran anuales y con arreglo a las tablas formadas por el Banco.  
Los Sres. Cebrían, Zarzo y Roig, de este comercio, representantes del Banco Agrícola de España en esta provincia y encargados de admitir las suscripciones que se les dirijan, facilitarán cuantos datos y antecedentes desee conocer el público.